

保護者の皆様へ

愛別町幼児センター長 森川 儀彦

令和3年度 保護者アンケート集計結果について

3学期がスタートし、子どもたちの元気いっぱいの声が幼児センターに戻ってきました。保護者の皆様にはご健勝のこととお喜び申し上げます。

さて、お忙しい中、アンケート調査にご協力いただき誠にありがとうございました。皆様からご回答をいただきましたアンケート結果につきましてご報告申し上げます。

幼児センターでは、この結果を真摯に受け止めるとともに、職員が行う自己評価と合わせて、改善策を検討し、来年度の計画や今後の幼児センターの教育に活かしてまいります。今後ともより一層のご支援・ご協力をよろしくお願いいたします。

配布戸数 45戸 回収戸数 32戸 回収率 71.1%		評 価 (%) ※下段網掛けは令和2年度の評価				
評 価 内 容		4 そう思う	3 ややそう思う	2 あまり聞かない	1 そう聞かない	評価の 平均
1	やさしく思いやりがある子どもに育ってきていると思いますか。(年度の重点教育目標)	43%	57%	0%	0%	3.43
		41%	53%	4%	2%	3.32
2	自分で考え、やろうとする子どもに育ってきていると思いますか。(年度の重点教育目標)	47%	43%	10%	0%	3.37
		36%	53%	11%	0%	3.26
3	あいさつ・返事ができる子どもに育ってきていると思いますか。(年度の重点教育目標)	44%	43%	13%	0%	3.30
		30%	60%	10%	0%	3.19
4	お子さんは元気に楽しく登園していると思いますか。(元気に楽しく登園)	84%	13%	3%	0%	3.80
		70%	24%	4%	2%	3.62
5	各種のお知らせは、分かりやすく伝えられていると思いますか。(通知文による情報提供)	55%	42%	3%	0%	3.52
		40%	49%	9%	2%	3.28
6	学級通信や連絡帳等を通して、保育のねらいや活動内容、お子さんの生活の様子は伝えられていると思いますか。(保育・生活の様子の情報提供)	66%	34%	0%	0%	3.66
		38%	45%	13%	4%	3.17
7	各種行事は、新型コロナウイルス感染拡大防止対策を取りながら工夫し、実施されていると思いますか。(行事の工夫)	84%	13%	3%	0%	3.80
		32%	32%	21%	15%	2.81
8	保護者に対して、丁寧なあいさつをし、誠意をもって対応していると思いますか。(誠意ある対応)	73%	20%	7%	0%	3.67
		55%	27%	9%	9%	3.58
9	幼児センターで起きた事故やケガ、感染症や急な体調の変化に対して、適切な対応がなされていると思いますか。(健康・安全への対応)	57%	40%	3%	0%	3.53
		51%	27%	13%	9%	3.21
10	お子さんの気持ちや様子、子育てについて話をしたり、相談が行われていると思いますか。(相談活動の実施)	59%	38%	3%	0%	3.55
		40%	39%	15%	6%	3.13

【考 察】

≪評価の高かった項目≫

○今年度は、10項目の評価平均がすべて3点台となった。(昨年度は、9項目が3点台)

○「1と2の年度の重点教育目標」「4元気に楽しく登園している」「5通知文による情報提供」「6保育・生活の様子の情報提供」「7行事の充実」「8誠意ある対応」「9健康・安全への対応」「10相談活動実施」の9項目が、「4」「3」の割合が90%を超えている。

≪やや評価の低かった項目≫

○「2と3の年度の重点教育目標「自分で考え、やろうとする子ども」「あいさつ・返事ができる子ども」の「2」の割合が10%を超えてる。

保護者の皆様からいただいたアイディア、ご意見・ご要望をまとめました。なお、文章でお書きいただいた内容は原文を尊重しますが、個人(子ども、保護者、職員)が特定されると判断した場合は表現を変えて掲載しております。ご了承ください。

《保護者アンケートによる教育活動へのアイディア、ご意見・ご要望について》

- 日常の生活や行事を通して、子どもの成長を感じることができました。友達と接して学べる「貸して」や「どうぞ」も言える場面が増え、成長を感じています。毎日楽しんで園に通っています。
- コロナ禍においても、子どもたちのために保育や行事を行っていただき感謝しております。
- コロナ禍にもかかわらず、運動会、保育生活発表会、参観日など、子どもたちの成長の様子を見る機会をつくっていただきありがたく思っています。また、マチコミメールでのお知らせ、「そだちえ」での写真の共有により、これまで以上に、園でのことが分かるようになりよかったですと感じています。先生方は大変かもしれませんが、担任の先生だけでなく、副担任や支援員、代替で入っていただいた先生からの連絡帳への記入は、また違った視点での記入がありとても良かったと思うので、これからも続けていただきたいです。
- コロナ禍で大変な中、様々な行事などを工夫して行ってくださって感謝しております。保育生活発表会を見ていると、先生方一人一人、園児一人一人と出会えて、この中で成長してこれて我が子も幸せだなと感じました。いつもありがとうございます。
- センター長もいつも抱っこやおんぶをしていただき、感謝しています。息子はとても大好きです。たくさんわがまま聞いてもらってありがとうございます。
- 今年もコロナ禍での行事でしたが、運動会、保育生活発表会と立派な姿を見ることができ、先生方には感謝しています。今年は、担任、副担任の先生が、細かく息子の様子を教えていただき、手のかかる息子のフォローをしていただき、本当に助かりました。担任の先生や副担任の先生が、一生懸命保育をしてくれている様子を見て、運動会や参観日は、楽しく参観できました。来年度、就職する若い先生(新採用保育教諭)もぜひ先輩の先生の良いところを学んで欲しいと思います。
- いつも、きりん組のクラスだよりを楽しみにしていました。子どもたちにアンケートを取ったり、インタビューをして、一人一人のコメントを掲載してくれています。同学年のお友達のコメントを見るのがすごく面白く、とても良い思い出になりました。
- 「園長先生が、縄跳びの跳び方や縄の回し方を教えてくれたよ！！」と、息子が教えてくれました。園長先生も保育に入って指導して下さったのを聞いて、とてもうれしく思いました。ありがとうございます。残り3ヵ月ですが、よろしくお願いします。
- いつも子どもたちのために活動や行事を考えてくださり、ありがとうございます。先日の保育生活発表会、参観日に参加させていただき、きりん組の子ども一人一人が真剣に取り組む姿に感動しました。縄跳びや跳び箱が苦手だった我が子が、幼稚園で練習をたくさんしてできるようになり、本人も自信を持てるようになりました。ご指導いただきありがとうございました。今後も、家ではなかなかできないことにどんどん挑戦し、様々な経験を重ねていって欲しいなと思っております。今後ともよろしく願いいたします。

【安全管理について】

- 玄関の先生方の靴箱のところに、傘がかけられていることがあります。子どもが登園する時や降園する時に、触って落ちてけがをするのではないかと心配です。他の所にしまっただけなら幸いです。
⇒大変ご心配をおかけしまして申し訳ございません。ご指摘の通り、保育所玄関には傘立てはございません。これからは、幼稚園側の傘立てを使用するよう指導します。今後、保育所玄関側の職員用靴箱には傘をかけないようにします。

【スクールバスの運行について】

○コロナ禍で仕方ないとは思いますが、バスに全然乗れなかったことが残念です。

⇒今年度は、新型コロナウイルス感染拡大防止のため、送迎バスの利用につきましては、金富・南町（兄弟姉妹で乳幼児のお子さんがある家庭）・愛別・東町・協和・伏古・愛山・中央地区とさせていただきます。地区を限定せずに全区域を対象にした場合、利用するご家庭が増えるとともに、乗車時間も長くなることから、3密（密集・密接・密閉）を避けることができないと判断し、地区を限定した運行となりました。今後は、新型コロナウイルスの感染状況を見てスクールバスの運行を検討し、判断させていただきます。

【欠席した場合の連絡・通知文について】

○病気で欠席した日にプリント類（特に期日のある内容）が出ている場合は、電話等で知らせていただきたいです。

⇒大変申し訳ございません。用意するものがあるなど、急を要する場合は、担任から、電話等でお知らせします。

【健康・安全について】

○幼児センター内で病欠児がいる場合、玄関やバスに「欠席〇名」等の貼り紙をしていただくと、風邪や病気の流行状況が分かりやすく注意力も高まると思います。（感染症の時だけでなく、普段の風邪症状でもお願いします。）

⇒風邪などを含め、感染症による欠席者が多くなった場合は、その状況に応じてマチコミメールを活用し、各ご家庭にお知らせします。